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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NUEVA DISTRITACIÓN LOCAL ESTARÁ LISTA EN MÁXIMO DOS SEMANAS, AFIRMA INE 
Por Marco A. Estrada 
A más tardar el 30 de noviembre se deberá aprobar en sesión de Consejo la nueva distritación local de Querétaro, 
con la que enfrentará la próxima contienda electoral de 2018, dio a conocer María del Refugio García López, vocal 
ejecutiva de la Junta Local del INE en el estado. De acuerdo con la funcionaria federal se han planteado tres 
escenarios tanto al consejo de dicho organismo electoral como a los partidos políticos; sin embargo, hasta el 
momento no se ha podido llegar a un acuerdo, ya que algunos institutos políticos se inconformaron con las 
propuestas, aunque finalmente fueron declaradas improcedentes. “El segundo escenario fue presentado en los 
mismos términos que el primero, las observaciones que se registraron al final fueron improcedentes, en el 
segundo escenario también hubo inconformidades de un partido político, pero tampoco fueron procedentes y en 
consecuencia se publica el tercer escenario”. Cabe recordar que anteriormente García López señaló que sólo una 
fuerza política hizo observaciones ante las propuestas del INE, en la cual se pedía que no hubiera disminución 
poblacional en el distrito que comprende a San Juan del Río. Actualmente se tienen dos distritos que representan a 
San Juan del Río en el Congreso local, ambos puestos son ocupados por diputados del PAN. Por lo anterior, la 
división de los distritos propuesta en el tercer escenario sería la que quedaría instaurada, a fin de que en 
septiembre del siguiente año inicie el proceso electoral 2017-2018 recordó la vocal ejecutiva de la Junta Local del 
INE en el estado, luego de puntualizar que se ha realizado un trabajo técnico que justifica estas propuestas. El 
objetivo principal de la redistritación es contar con el mismo número de personas en cada área o zona electoral, 
para que cada diputado pueda representar a una cantidad de personas similares, toda vez que actualmente sólo el 
70 % de los distritos tienen el rango ideal, aseguró. Aunado a ello, la vocal ejecutiva detalló que cualquier toma de 
decisiones podría ser impugnada por algún partido político, de tal modo que se podría resolver en los diversos 
tribunales electorales, si este tercer escenario no le agrada a las distintas fuerzas políticas con representación en la 
entidad. (EUQ 4)  
 
VIGILARÁN QUE EL PRESUPUESTO 2017 NO SE USE PARA FINES PREELECTORALES 
Por Patricia López Núñez  
La Legislatura local trabajará con el Ejecutivo para privilegiar el gasto para el desarrollo social, el transporte y la 
seguridad, con especial atención en que los recursos que recibirá el estado en el 2017 no se usen con fines 
preelectorales, afirmó el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Poder Legislativo, diputado 
Eric salas González. (DQ 15) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
INICIAN ASPIRANTES CAMPAÑA POR DIRIGENCIA DEL PAN EN SJR 
Dieron inicio las campañas para buscar al dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN en SJR, una vez que el 
Comité Directivo Estatal validó los registros de Isidro Pachelli Domenegui, Teófilo Gómez y Álvaro Luján, quienes 
buscan ocupar la dirigencia del partido. (CI) 
 
BUSCAN RECUPERAR DESVÍOS EN ESTADOS 
La bancada del PAN en el senado impulsará una reforma para que se aplique la extinción de dominio a los bienes 
de los gobernadores corruptos, con la finalidad de reintegrarlos a las arcas de los estados defraudados. (R 6) 
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PRI 
 
ALISTAN CONTIENDA POR LA DIRIGENCIA DEL PRI EN SJR 
Por Gaby Hernández 
A partir de enero, iniciará el proceso para la renovación del Comité Directivo Municipal del PRI, con el objeto de 
consolidar los trabajos de esta institución, destacó el actual dirigente, Javier Osornio Salinas. (CQ 17) 
 
SE SUMA PRI A LA CAMPAÑA “TAPAS X LA SALUD” 
El PRI a través de la Secretaría de Vinculación con la Sociedad Civil, se ha sumado a la campaña “Tapas por la 
Salud”, donde después de 19 días desde el inicio de esta actividad, se han recolectado más de 12 mil tapas de 
envases de plástico en el estado. (DQ 7) 
 
PRI OTORGA CARGO A MILITANTE LIGADA A FRAUDE DE 2.5 MDP 
Por Martha Romero 
Marlene Landaverde Velasco, a quien se le vincula con el presunto fraude en la regulación de asentamientos 
humanos en San  Juan del Río, fue nombrada secretaria de Vinculación del Comité Estatal del PRI. El presidente del 
Comité Municipal del PRI en San Juan del Río, Javier Osornio Salinas, aclaró que fue la dirigencia estatal la que 
determinó otorgarle ese cargo. (EUQ 1) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: BLINDAN GASTO PRIORITARIO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Luego de aprobarse el PEF 2017, en el que se refleja incremento del 1.3% para el estado, Manuel Alcocer Gamba, 
SPF, reconoció que habrá recorte de 1,800 mdp en la ejecución de obra pública estatal; no obstante, el mandatario 
estatal, dijo que se tienen “blindados” proyectos como la construcción del Hospital de Oncología, la conexión 
carretera de la Sierra Gorda, el equipamiento del Hospital del Niño y la Mujer y el C5. (DQ principal) 
 
N: DOS CALCINADOS 
Por Manuel Sánchez y Luis Montes de Oca 
Dos personas muertas (calcinadas) un macheteado con dos heridas en la cabeza, y una persona más con heridas 
por las esquirlas, es el saldo de tremenda campal en la Privada Panaderos y Campesinos, de la colonia San Pedrito 
Peñuelas, donde se afirmó, extraoficialmente que fueron unos 40 jóvenes los involucrados. (N principal) 
 
AM: MUJERES ENCABEZAN LOS CASOS DE OBESIDAD 
Por Guillermo Contreras 
Según cifras del boletín epidemiológico, correspondiente a la semana 41 del año, el estado de Querétaro ocupa la 
posición número 19, a nivel nacional, en cuanto a personas atendidas por obesidad, con un total de 8 mil 660 
pacientes. De dicho número, 65.4% corresponde a mujeres. (AM principal) 
 
CQ: ZARANDEA RECORTES PRESUPUESTO 2017  
Por Irán Hernández 
Para el 2017 Querétaro sólo tendrá un aumento de 1.3% en su presupuesto, lo que significa 328 millones más que 
este año, sin embargo registrará recortes de recursos significativos en obra pública, salud, cultura y campo, así lo 
confirmó Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Finanzas. (CQ principal) 
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PA: INTOCABLE LA ZONA ANTIGUA: CHUCHO 
Por Sergio A. Venegas  Alarcón 
Sociedad y autoridad de Querétaro se comprometieron hace 20 años, al recibir la declaratoria de Patrimonio 
Cultural de la Humanidad a defender su herencia cultural, histórica y arquitectónica, con un espíritu de 
preservación, advirtió el expresidente municipal Jesús Rodríguez, mejor conocido como Chucho Rodríguez. (PA 
principal) 
 
EUQ: RECORTAN A OBRAS Y PROGRAMAS DEL ESTADO 1,600 MDP 
Por Lenin Robledo 
Luego de que el pleno de la cámara de diputados federal avaló el presupuesto de Egresos de la federación 2017, el 
secretario de Finanzas del estado, Manuel Alcocer Gamba, anunció que los recursos asignados a la entidad sólo 
aumentaron 1.3 % con respecto a 2016. Detalló que el presupuesto pasará de 26 mil 262.8 a 26 mil 592 millones 
de pesos, 328 millones de pesos más. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

ANUNCIA PANCHO DERRAMA DE 47 MDD POR GIRA EN CANADÁ 
La gira realizada por el gobernador Francisco Domínguez Servién en Canadá dejará una derrama de 47 mdd y la 
creación de 700 empleos, además de que abrirá las puertas a intercambios de conocimientos, permitirá tener 
entrenamientos y programas de capacitación que beneficien al estado y al país del norte. En rueda de prensa 
mencionó que los resultados de la gira realizada permitirán fortalecerá a Querétaro como el primer destino de 
inversión en México para las empresas canadienses. (ADN, PI, RQRO, CI, CQ 1, DQ 1 y 4-R, AM 1, ESM p4-B, EUQ, N 
1, PA p5) 
 
BUSCA PANCHO MANTENER INVERSIONES AMERICANAS 
Ante los resultados de la pasada jornada electoral en Estados Unidos, donde el republicado Donald Trump resultó 
ganador, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que se buscará fortalecer las relaciones comerciales 
con todos los países que actualmente invierten en el estado, así como mantener las inversiones americanas. (ADN, 
CI) 
 
A PESAR DE RECORTES, GOBERNADOR CUMPLIRÁ COMPROMISOS 
 “Hoy lo que le puedo decir a todos los queretanos, es tengan tranquilidad”, indicó el Gobernador Francisco 
Domínguez Servién a pesar de los recortes presupuestales para el 2017 en varios rubros como en obras públicas y 
salud. Afirmó que cumplirá con los proyectos previamente anunciados y en el caso de la UAQ, consideró que está 
satisfecho pues para el 2017, la institución tendrá un aumento del 3.3%. (RQRO, DQ 1, CQ p5, EUQ) 
 
AFECTA PRESUPUESTO FEDERAL OBRA PÚBLICA Y PROGRAMAS 
Querétaro sufrió una caída de 29.6% en el presupuesto asignado para obra pública y programas de diversos 
rubros, dentro del PEF para el ejercicio fiscal 2017, dio a conocer Juan Manuel Alcocer, SPF, quien aseguró que esta 
cifra corresponde a mil 800 mdp, ello en comparación con el año 2016. (…) A pesar de los recortes financieros en 
referencia, la UAQ obtendrá un aumento presupuestal de 3.3% “bajado” de la federación, lo que fue celebrado por 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien aseguró que con este escenario “se le cumple” al alma mater. 
(ADN, CI, RQRO, N 1, AM p2, EFB 1, PA 1, PA) 
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SENADO ANUNCIA LA COMPRA DEL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El Senado confirmó que por 130 mdp comprará el Teatro de la República donde el Congreso del Constituyente 
legisló la Constitución en 1917, dijo Pablo Escudero, presidente de la mesa directiva. El pasado tres de julio se 
publicó que a ocho meses de cumplirse el centenario de la promulgación de la Constitución general de la 
República, la Fundación Josefa Vergara y Hernández tomó la determinación de poner a la venta el Teatro por lo 
que el Gobernador Francisco Domínguez Servién pidió 100 mdp. (MD p12, EU p6, N p4, 24H p8, LJ p42, E p6, LCH 
p7, EUQ) 
 
ANALIZAN ADELANTAR INICIO DE HORARIO INVERNAL 
Alfredo Botello, Secretario de Educación, informó que ante el pronóstico climatológico para la temporada invernal, 
la USEBEQ y la CEPC analizan adelantar la fecha de inicio del cambio de horario invernal para la entrada de los 
alumnos de educación primaria de escuelas públicas del estado. (CQ 13) 
 
ANALIZA USEBEQ LA APERTURA DE NUEVAS ESCUELAS EN BÁSICA 
Enrique de Echavárri, Coordinador General de la USEBEQ comentó que están haciendo estudios para conocer la 
viabilidad en apertura de nuevas escuelas primarias y secundarias. Indicó que en el municipio de SJR se cuenta con 
la infraestructura completa para dar servicios a todos los alumnos, pero con la apertura de nuevas zonas 
habitacionales, lo que se busca es que los padres de familia cuenten con una escuela más cercana. (N 7) 
 
AGUILERA SE DESLINDA DE RECLAMOS DEL SUPAUAQ 
José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, desconoció la situación que se vive en el interior SUPAUAQ, incluso al 
respecto de la toma de nota emitida por la JLCA a Saúl García. Refirió que Gobierno del Estado no ha intervenido en 
la vida interna de los sindicatos, por lo que respeta sus procesos y la autoridad laboral sólo está para 
acompañarlos, por lo que negó la situación por la que atraviesa el sindicato universitario. (DQ p7, CQ p5) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
PLANEACIÓN DEBE SER AUSTERA: SALAS 
Lo señaló el diputado Eric Salas, luego de que fue aprobado el presupuesto de egresos de la Federación en el 
Congreso de la Unión. (…) expresó que a pesar de los recortes presupuestales, Querétaro fue de los menos 
perjudicados, sin embargo los municipios deberán buscar economizar las bolsas que se les asignen. (AM p2, DQ 
p15, N p2, RQRO) 
 
DIPUTADOS FEDERALES VIGILARÁN TRANSPARENCIA DE LOS ESTADOS 
El presidente de la Comisión Especial de Seguimiento de la Deuda Pública de Estados y Municipios en la Cámara de 
Diputados, Pablo Basáñez (PRI), recordó que a partir de este año esa instancia vigilará el manejo de recursos 
federales que se distribuyan a estados y municipios. (…) Se presenta gráfica con el porcentaje de las obligaciones 
financieras de entidades, municipios y sus organismos, donde se observa a Querétaro en el sector de “Menores 
tasas” con un 0.42% de saldo del PIBE a junio del 2016. (EE 37) 
 
DIPUTADOS TUVIERON OBJECIÓN DE CONCIENCIA, SEGÚN OBISPO 
Por Zulema López 
Querétaro debe ser coherente con su fe, manifestó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, al abordar la 
obligación que tendrán los congresos locales para votar el tema de los matrimonios igualitarios, luego de que la 
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Cámara federal de diputados rechazó la iniciativa de Ley que al respecto, presentó el titular del Ejecutivo federal. 
(DQ p12) 
 
ESTUDIAN NUEVO CÓDIGO PENAL PARA QUERÉTARO 
Por Irán Hernández 
Antonio Rangel, Presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, afirmó que se analiza la 
creación de un nuevo Código Penal para el estado, adecuado al nuevo sistema de justicia a través de los juicios 
orales. “Estamos trabajando de la mano del Colegio de Abogados, de la Barra Queretana de Abogados, con el TSJ, 
con el Poder Ejecutivo y con los Legisladores”. (CQ 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
BUSCA AMEALCO AUMENTAR CAPTACIÓN DE RECURSOS PARA EL 2017 
El Ayuntamiento de Amealco buscará aumentar el presupuesto ejercido para este 2016, que fue de 257 mdp entre 
las participaciones estatales y la captación de recursos federales, así como programas en conjunto con el gobierno 
de la entidad, así lo comentó Rosendo Anaya, Presidente Municipal de Amealco, esto aun cuando el 2017 será un 
año complicado para las finanzas del país. (CI) 
 
ESTADO DEBE APOYAR A MUNICIPIOS CON FINANZAS SANAS: ESFE 
Rafael Castillo Vandenpeereboom, consideró que el Poder Ejecutivo debe cerrar poco a poco la posibilidad de 
apoyar a los municipios con problemas financieros en los pagos de aguinaldos, y por el contrario, dar mayores 
incentivos a quienes mantienen sus finanzas sanas. Mencionó que la estrategia que deberían implementar los 
municipios es generar ahorros mensuales para que llegado el fin de año cuenten con una bolsa para el pago de 
aguinaldos y demás obligaciones, en vez de solicitar el apoyo del Ejecutivo. (ADN) 
 
NUEVO SISTEMA ACUSATORIO PERJUDICA A MUNICIPIOS: KURI 
Mauricio Kuri, Presidente Municipal de Corregidora, informó que el nuevo SJPA ha generado un impacto negativo 
en los municipios, ya que existen bandas que son aprehendidas por actos ilícitos, y estás salen libres por las 
disposiciones legales que les permiten llevar sus procesos en libertad. (Q) 
 
PIDE PABLO GONZÁLEZ FRENTE COMÚN CONTRA REGLAMENTO DE COMERCIO 
Pablo González Loyola, dirigente de la Unión de Comerciantes (UCFCP), solicito a las diversas asociaciones de 
comerciantes hacer un frente común en contra del proyecto de nuevo reglamento de comercio en el Municipio de 
Querétaro. Detalló que la propuesta que se trabaja en el Ayuntamiento capitalino atenta contra los derechos de los 
comerciantes ambulantes y populares de tianguis y mercados del municipio, ya que se busca quitar la posibilidad 
de tener más de un local. (DR) 
 
‘AJUSTA’ GABINETE MARIO CALZADA EN MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
Mario Calzada, Presidente Municipal de El Marqués, indicó que los cambios que realizó en su administración han 
sido favorables e incluso en el caso del secretario de seguridad pública ya dio los primeros resultados. Y es que en 
días pasados removió del cargo a Eugenio Zendejas y nombró nuevo secretario de seguridad a Juan Luis 
Hernández, por lo que explicó que este cambio no se debió a su posible vínculo con presuntos delincuentes 
detenidos recientemente. (DR) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
GH: ALZA PRESUPUESTAL DE SÓLO 3.314% PARA LA UAQ 
Luego de que el pasado 10 de noviembre el pleno de la Cámara de Diputados aprobara en lo general el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, Gilberto Herrera Ruiz, Rector de la UAQ, afirmó que la institución 
ejercerá un incremento real durante el 2017 de aproximadamente 175 mil pesos en el presupuesto ordinario que 
otorgará el nivel federal. (N 3) 
 
QUERÉTARO PODRÍA LLEGAR A LOS 0 GRADOS LA PRÓXIMA SEMANA 
Con motivo del sexto frente frío de la temporada en conjunto con el evento de ‘Norte’, Querétaro podría alcanzar 
temperaturas de hasta 0 grados. De acuerdo con el SMN. Al respecto, el coordinador de la UMPC, Fernando 
Martínez, destacó que la dependencia está preparada y cuenta con la capacidad para atender a los habitantes del 
estado, por lo que han comenzado a activarse 76 albergues temporales. (CyP, LCH p13) 
 
DENUNCIAN DESABASTO DE COMBUSTIBLE EN EL BAJÍO 
Desabasto de gasolina y diésel se ha registrado durante varios días en diversas estaciones de servicio en 
Querétaro, Celaya y San Miguel de Allende, denunció la Unión de Estaciones de Servicios de Querétaro. (EFB p4-B) 
 
DELEGADOS FEDERALES REVISARÁN PROGRAMAS 
Por Guillermo Contreras 
Los delegados federales en Querétaro darán cuenta sobre los resultados obtenidos durante el presidente año en lo 
que ve a vinculación con gobiernos locales y ejecución de recursos económicos. Juan Carlos Padilla, representante 
de la SEGOB y coordinador de los delegados, dijo que la intención es tener un “último jalón”, la actividad se 
desarrollará el 1 de diciembre y será a puerta cerrada. (AM p4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
PEMEX: FUMANDO ESPERO. Nos dicen que la gerencia regional de Comunicación Corporativa de Pemex, con sede 
en Salamanca, y que encabeza Irasema Tijinera, sigue sin dar una respuesta  a la advertencia que hizo un grupo de 
gasolineros queretanos en el sentido de ya se presenta desabasto de combustible en la entidad. El Universal 
Querétaro platicó con ella y dijo que pronto fijarían una posición oficial. Sin embargo, hasta el cierre de la edición 
no había dado su versión de los hechos. Dice el adagio popular que el que calla otorga. Ojalá y en esta ocasión 
estemos equivocados. AUSENCIA JUSTIFICADA. Mucho se preguntan el motivo por el cual Hugo Burgos, SECTUR, 
no acompañó a la familia Ruíz a la ceremonia de reapertura del Hotel Fiesta Americana. El enigma quedó resuelto, 
pues no dicen que el funcionario acompañó al gobernador Francisco Domínguez Servién en su gira a Canadá. Por 
eso quien aperción en ese evento con la representación del Ejecutivo Estatal, fue Alfredo Botello, SEDEQ. PANCHO 
INICIA GIRA POR LA SIERRA. Nos comentan que mañana se va de gira nuevamente el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, Ahora le toca turno a la Sierra donde estará tres días entregando obras en varios municipios. 
Atrás quedó se agenda que cumplió por espacio de cinco días en tierras canadiense, en donde concretó inversiones 
y convenios, de los cuales hoy dará detalles debido a que tienen convocada una conferencia de prensa a las 12:30 
horas en el salón Gobernadores de la casa de la Corregidora. (EUQ 2) 
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MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
Serias preocupaciones ocupan a los industriales queretanos, pero sobre todo a Marco del Prete, SEDESU, tras el 
triunfo de la estupidez y el nacionalismo irracional en las elecciones estadounidenses. Donald Trump, amén de un 
enemigo declarado de la migración mexicana, es también un convencido de hacer regresar las inversiones 
americanas a su territorio para generar empleos a sus connacionales y de las prácticas de nacionalismo económico 
que hace más de una década desechó la Casa Blanca. El triunfo de este payaso televisivo llega justo cuando nuestro 
estado, y México en general, caminan en el plan de consolidar la industria automotriz como uno de sus grandes 
motores económicos, y representa desde ya un grandísimo obstáculo al proyecto de traer más inversiones del 
sector ya no digamos sólo de origen estadounidense, sino de donde sea porque el Trump ese ya ha comenzado a 
colapsar mercados e industrias. Ésta en términos generales debe ser la preocupación de Del Prete y de cualquier 
otro encargado de promover inversiones en México. Y en cuanto a nuestros industriales, si bien ganan en 
competitividad con esta nueva devaluación que se reanudó el martes al conocerse los resultados electorales de 
EEUU, también pierden (¡y mucho!) en estabilidad financiera y en certidumbre sobre sus importaciones de 
insumos. Ojalá nos falle el pesimismo, pero entre recortes presupuestales y grilla el 2017 se avizora como un año 
negro. RICARDO ANAYA. Siguen las guerritas dentro del PAN y por lo pronto el presidenciable queretano Ricardo 
Anaya Cortés ya recibió otro ultimátum para decidir a más tardar el fin de año si busca ser candidato presidencial 
o se queda como dirigente nacional. Y es que, insisten las fuerzas internas encabezadas por el grupo de 9 
gobernadores “zavalistas”, Anaya no puede ser las dos cosas a la vez. Lo aprietan. FUTUREANDO. Aunque todavía 
faltan muchas eliminatorias por jugar rumbo a la sucesión presidencial del 2018, es obvio que si Ricardo Anaya no 
resulta ser el candidato a Los Pinos será senador por la vía plurinominal y estará en sus marcas, listos fuera para 
buscar en 2021 la gubernatura de Querétaro. Desde la Cámara alta el ex “niño maravilla” del panismo nacional 
sería el aspirante “natural” para tomar la gubernatura. Y, obvio, siendo como es de obsesivo y disciplinado Ricardo 
estaría metido en su terruño trabajando, y haciéndole la vida imposible a algunos, desde el mismísimo 2018. 
PAGOS CHIQUITOS. A los diputados no les salen bien las cuentas. Cada año tenían 27 mdp más en su presupuesto 
para hacerle frente a la deuda por la construcción del edificio y ahora que el Ejecutivo liquidó el pago de la sede de 
los diputados se esperaría que eso mismo 27 mdp se eliminaran del presupuesto anual, pero no: el “ahorro” por la 
operación será de poco más de 12 mdp. Como explicación se dice que no siempre se pagaban exactamente 27 mdp, 
sino que a veces era poquito más, a veces poquito menos. Según lo previsto, se le comenzará a descontar estos 
recursos el año entrante al Congreso. Eso sí, para no generar abusos de los trabajadores, podrían darle otra 
rasuradita a la nómina. AUTOCRÍTICO. El diputado Héctor Magaña resultó ser de los más moviditos en la 
Legislatura local, a grado tal que se les sale un poquito del huacal al grupo priista. Se quiere mandar solo, destaca 
por la cantidad de iniciativas que ha presentado, pero también por “agarrar monte” sobre temas que el resto de su 
fracción somete a rigurosa consulta, uno de ellos el de los matrimonios igualitarios. Según él, el asunto debió 
quedar resuelto hace rato pero ha faltado voluntad política. ¿A quién va dirigida su crítica? REVOLTURAS. Otra vez, 
como en sus tiempos de opositor, tira la piedra y esconde la mano José Luis Aguilera Rico, ST, quien tras entregar 
la toma de nota a Saúl García Guerrero como nuevo dirigente del SUPAUAQ ahora que la asamblea del sindicato 
decidió reponer la elección y descalificar a las planillas anteriores no sabe ni dónde meterse; hasta prefiere no 
emitir declaración y lavarse las manos de las acciones que a través de la JLCA. Mientras los docentes aseguran que 
es una intromisión flagrante que podría estar relacionada con la próxima elección de rector, Aguilera mejor ni 
contesta a los reporteros que han buscado su declaración, ya que al escuchar la palabra SUPAUAQ prefiere hacerse 
el desentendido y no explicar lo que ocurre en un tema que sin duda le compete.  A ver cómo se ponen las cosas 
hoy en el SUPAUAQ, porque luego de que se eligiera otra vez al nuevo comité ejecutivo, Saúl García amenaza con 
llegar a tomar las instalaciones que asegura, le corresponden por haber obtenido la mayoría de votos en la elección 
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que se anuló por impugnaciones. Unos dicen que no pasará nada, otros más que llegará con cerrajero y actuario 
para entrar sin pedir permiso. (DQ 1 y 4) 
 
ASTERISCOS 
COMPROMISO CUMPLIDO. El sábado pasado, le informamos acerca de los recursos federales que recibirá 
Querétaro para 2017, de acuerdo a lo aprobado por los legisladores federales la madrugada del viernes. Ayer, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, entre otras cosas, dijo que el aumento de 3.3% para la UAQ es un 
“compromiso cumplido”, pues está por encima del 3.1% que recibió durante 2016. Esto se viene a sumar al 15% de 
aumento que, sostuvo, le otorgará el Gobierno del Estado a dicha institución. El CIRCO DEL SUPAUAQ. El proceso 
electoral interno que desarrolló y concluyó recientemente el SUPAUAQ parece ser un cuento de nunca acabar, 
donde incluso, ahora, se anunció que este lunes se realizará una intervención jurídica solicitada por Saúl García, 
poseedor de una toma de nota para “desalojar” al aún comité ejecutivo encabezado por Rosalba Flores. Cabe 
destacar que la actual líder de los docentes se mostró muy emocionada por el triunfo exprés de la planilla 
integración Sindical, encabezada por Nuri Villaseñor, quien por cierto dijo desconocer “a ciencia cierta las 
funciones que, se supone, ejercerá a partir de hoy. PERCEPCIÓN. La inseguridad es una constante en todo el país y 
aunque el gobernador de Querétaro no ha negado la problemática -al punto de procurar soluciones-, el alcalde de 
Amealco se empecinó en asegurar que todo es un problema de “percepción” por el hecho de que la ciudadanía “no 
denuncia”. El silogismo que se le planteó al presidente Rosendo Anaya fue “si no se denuncia el hecho, ¿el delito no 
existe?”, a lo que el edil respondió que si no está registrado ante la Fiscalía, no hay manera de perseguirlo, ni 
siquiera de forma preventiva por parte de la policía. FRONTERAS. Los límites geopolíticos del estado son los 
puntos más vulnerables para la seguridad y Amealco comparte territorio con Michoacán y el Estado de México, a 
pesar de ello, el número de policías y patrullas siguen siendo pocos. (AM 1 y 3) 
 
PRESUPUESTO 2017 
Por Braulio Guerra Urbiola 
El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2017 es uno de los más complejos que se han resuelto en la 
historia moderna de México.  (…) Pero ¿Cómo le fue a Querétaro en el PEF? Le fue muy bien. De hecho las 
participaciones de los estados y las gestiones que los legisladores federales en conjunto hicimos, dejaron bien 
parados a muchos de los municipios. Aquí les comparto algunas cifras de lo que serán los recursos federales que 
llegarán a Querétaro en 2017: En participaciones Federales recibiremos 12 mil 543. 3 millones, en Aportaciones 
10 mil 844.3, en Inversión Federal mil 302.4 millones, en el rubro de Otras Transferencias 2 mil 192.3 millones, 
sumando un total de 26 mil 884.3 millones. (…) Además Querétaro recibirá 230 millones para proyectos de 
construcción de carreteras alimentadoras y caminos rurales, 75.1 millones para conservación de infraestructura 
de caminos rurales y carreteras alimentadoras, 493. 8 millones en proyectos de construcción de carreteras entre 
las que se encuentran, Carretera Portezuelo-Palmillas, Carretera El Colorado-Higuerillas y la ampliación del Paseo 
de la República. (…)  (EUQ 11) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Nuevo golpe de Marcos a Querétaro. Fracasa intromisión oficial en la UAQ. Critica el edil Kuri nuevo sistema 
penal.El beso de Vicente Fox a Ricardo Anaya. Mil 500 viviendas más junto a Milenio III. Gracias a la vida: Sabino. El 
vendedor. Para celebrar el vigésimo aniversario de la inscripción de Querétaro en la Lista Representativa del 
Patrimonio Mundial de la UNESCO, el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, prepara un nuevo golpe en contra 
del interés general: Actualizar el Plan Nacional de Desarrollo de la Zona de Monumentos Históricos y Barrios 
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Tradicionales. Con ello, establecería parámetros flexibles de construcción y densidad en el Municipio para facilitar 
desarrollos habitacionales y comerciales en áreas actualmente restringidas. No tiene límites. Al grito de que se 
puede, se puede, el gerente, digo presidente, trae cantidad de temas en su ambicioso plan de negocios, como el de 
la aberrante concesión del servicio de limpia y, ya mero, el de los parquímetros y las ecobicis. Fuentes bien 
enteradas confiaron a este armero que trae un buen jaleo con el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
porque el angelito pretendía instalar los equipos frente a algunos edificios y monumentos intocables. Más de 100 
puntos le fueron rechazados. Y, bueno, como lo suyo lo suyo es el color y la pintada, quería poner los armatostes de 
azul, como su partido. Se pasa. Y es que, si bien es cierto que la gobernanza corresponde al Ayuntamiento y este 
puede decidir si pone o no parquímetros (supuestamente con el consenso popular) y sus ciclo-estaciones, el INAH 
debe proteger la zona monumental declarada por el Presidente López Portillo en 1981 y catalogada por la UNESCO 
en 1996, que ya no es solamente de los queretanos. ¿Podrá entenderlo el avorazado alcalde capitalino o apoyará 
planes como el del desarrollo hotelero, comercial y habitacional denominado Barrio Santiago, que -me cuenta un 
cercano a las decisiones- pretende o pretendía edificios de hasta 37 metros de altura frente a Los Arcos, en donde 
lo máximo permitido son 7? Es inconcebible que a 20 años de la declaratoria de Querétaro como Patrimonio 
Cultural de la Humanidad estemos viendo cómo los intereses económicos parecen sobreponerse a los de la 
sociedad en su conjunto. Somos nada. -CASA DE ECALA- Resultados.  El viernes pasado, la esposa del presidente 
municipal de El Marqués, Lorena Regalado de Calzada, rindió su Primer Informe de Actividades al frente del 
Sistema Municipal DIF, en un ejercicio austero y con resultados, que permitió a los ciudadanos conocer el balance a 
un año de haber comenzado la administración municipal. La esposa del alcalde señalo que seguirá trabajando para 
contribuir en mejorar las condiciones de vida de la gente.  En este Primer Informe de Actividades Lorena Regalado 
demostró que cuando hay voluntad de hacer las cosas, estas se pueden lograr, ya que en los primeros 13 meses de 
Gobierno se ve un cambio de actitud con resultados concretos en el DIF. Bien. -OÍDO EN EL 1810- Manos fuera. 
Que la Junta Local de Conciliación Arbitraria y el secretario de Trabajo, José Luis Aguilera (muy) Rico, no entienden 
cómo los trabajadores académicos desconocieron su toma de nota a una de las dos planillas participantes en la 
elección del SUPAUAQ y repusieron el procedimiento, votando más del 71 por ciento a favor de la doctora Nuri 
Guadalupe Villaseñor Cuspinera. La planilla oficial de Saúl García Guerrero y la de Rosalba Flores Ramos, las dos, 
fueron anuladas. Y es que la toma de nota, nos dijeron, la dan los sindicalistas. No el Gobierno. ¡Zas!-
¡PREEEPAREN!- Duro. Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora y delfín de Pancho 
Domínguez, presentará el año próximo una propuesta de ley para endurecer las sanciones y procedimientos en 
contra de los delincuentes, y verá que el tema llegue a San Lázaro para revisar el nuevo modelo de justicia penal, 
porque -dice- permite que salgan en libertad a los pocos días de su detención. Puso como ejemplo una banda de 
Santa Bárbara, “Los Totos”, capturados tres veces y liberados prontamente. ¿Y la prevención? ¿Y la seguridad? Es 
importante y válido que se preocupe por las fallas de la oralidad judicial que nos hace ver muy adelantados y 
rebasa la preparación y capacidades de la Fiscalía. Al final de cuentas la delincuencia se envalentona y es cada vez 
más agresiva y más extendida porque se siente impune, mientras la sociedad (atemorizada e inerme) ve ponerse 
rojo intenso el Semáforo Delictivo de Querétaro. La cosa es que los legisladores, de su partido y el PRI, votaron 
alegremente por ese nuevo Sistema de Justicia Penal que deja salir a los delincuentes. Positivo que el alcalde Kuri, 
en funciones de legislador, quiera enmendarles la plana. Para ello tiene a sus diputados, a su gobernador amigo y 
hasta el dirigente nacional del PAN. Mientras tanto y en el terreno de los hechos, a ver si puede contener un poco a 
la delincuencia, porque Corregidora está que arde. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Beso del diablo. Ahí 
viene el decimosegundo aniversario del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, iniciado por Ignacio Loyola 
Vera e inaugurado, ya en tiempos de Paco Garrido gobernador, por el presi-chente Fox. Los memoriosos aún 
recuerdan que el entonces mandatario, besucón, saludaba a cada una de las mujeres colocadas en la valla de la 
plataforma aeroportuaria, cuando sin darse cuenta le plantó un ósculo en la mejilla al joven secretario particular 



 
LUNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

de Garrido, el hoy famosísimo Ricardo Anaya Cortés. “Por lo menos será senador”, predijo un  
testigo. Y miren, El Joven Maravilla ya fue diputado local, federal, líder del Congreso, actual dirigente nacional del 
PAN y aspirante a Presidente de la República. De que se puede, se puede. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Una tras otra. Me 
dicen que el alcalde vendedor ya autorizó densidad habitacional suficiente a un nuevo desarrollo junto a Milenio 
III, en el que se construirán unas mil 500 viviendas, cuyos habitantes -jejeje- tendrán su entrada y salida especial 
en la recientemente ampliada Prolongación Constituyentes. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
EL ERROR DE MARZO. Racista, ignorante y excluyente, así llamó José calzada Rovirosa hace ocho meses al nuevo 
Presidente estadounidense en un video muy bien hecho y certero que aún  puede verse en youtube. Yo pienso lo 
mismo, pero no soy secretario de Agricultura hablando del principal socio comercial de México. ¿Y ahora cómo lo 
arreglará nuestro presunto aspirante presidencial? Agua de Río Bravo, nos darán por el rabo. (PA 1)   
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